
 

 

 

 
 

 

 

 

学びの先にあるもの 

静岡県養護教諭研究会会長 鈴木 理香 

 

 本校の保健室前に、「平均身長の実物大棒グラフ」があります。身長を測るたびに、「1 年

生 4 月」「1 年生 9 月」と、グラフが学年ごと男女別に上に伸びていきます。なかなかの人

気掲示で、自分たちの 1 年生の時と比べて伸びを実感する子、今の自分と他の学年を比べて

これからの自分の伸びを楽しみに予想する子など、思い思いに利用しています。私も掲示に

集まる子供たちに声をかけながら、中学年で女子に抜かれた男子の平均  

身長が、6 年生後半から中学にかけて追いつき追い越していく性差によ 

る成長の違いと合わせて、身長の伸びは個人差が大きく、また個々にス  

パート期があることなどの話もしていきます。そんなやり取りの中で、  

身長のグラフから、家族のことや悩み事など、話が広がっていくことも多々あります。  

 今期の研究会は「子供たちの幸せのために学び続ける養護教諭」をテーマに、「やってみよ

う」をキーワードに掲げ、私たち養護教諭の資質向上のため、コロナ禍からコロナ禍明けの

活動を模索しながら運営してきました。養護教諭の学びを止めないように行ってきたこれま

での活動や研修が、何より自分自身にとって、大きな学びの場となりました。また、会員の

皆様と、その架け橋として惜しみなく協力してくださる理事の皆様、その他にも関わり協力

してくださった皆様、この 2 年間共に過ごしてきた役員、一つずつの出会いからも広がりが

生まれ、その中からもたくさんの学びをいただきました。そしてその繋がりが、何より私の

財産となりました。出会えた全ての皆様に感謝し、この繋がりを来期にも生かしていきたい

と思います。 

これからも新たな学びと、その先に広がる出会いを求め、皆様と一緒に学び続ける養護教

諭でありたいと思います。 
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お礼 

新しい活動を試みる中で、快く協力してくださる会員の皆様との繋がりの 

深さや、支えの大きさを改めて感じる２年間でした。 

皆様の御支援のおかげで、無事に任期を終えることができました。 

心より感謝申し上げます。ありがとうございました。 

令和４・５年度静岡県養護教諭研究会役員一同 

 



プラサヴェルデ 

実践の紹介 ありがとうございます。 

ホームページ   

 

                     

 

 

 

 

【保健室訪問】        【保健室掲示】 

 

        

 

 

 

 

 

                        静岡県総合研修センター・沼津プラサヴェルデ 

12月 19日（火） 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ホームページに当日の様子を紹介していますので、ぜひ御覧ください。 

       

みなさんの実践がたくさん詰

まった宝物が今年も増えました。   

養護教諭の役割が増え、多忙な毎

日を過ごす中でも快く取り組み

を提供していただきありがとう

ございました。 

ページをめくる、アクセスする中で、「これやってみたい。作って

みたい。」「これ、詳しく聞いてみようかな。」「頑張ってみようかな。」

と前向きな思いが溢れてきます。気づけば、笑顔で、ポジィティブ

Thinking。「やってみよう！」に繋がっています。  

 

 

講演 

オンデマンド配信 

総合教育センター 

 静岡県総合教育センターとプラサヴェルデをオンラインで結び、講演と実技研修を行い

ました。講師は、実践事例集 18の監修者でもある静岡県総合教育センター 総務企画・I

ＣＴ推進課 企画・ICT 推進班の菅沼班長、大畑教育主査です。また、サポートに静岡県

総合教育センターの先生方も、両会場に来て下さいました。 

「養護教諭が行う IＣＴの活用実践、情報モラル」「GIGA 

スクール構想における１人１台端末の活用について」の講話 

後、Jamboard、Google Form でのアンケート作成、iMovie 

を使用しての動画作成などの実技研修を行いました。 

   

静岡県養護教諭研究会 HP は こちらから 

 

 

冬季研修会    

 

 

・著作権、情報の取り扱いについては、非常に勉強になりました。 

・講義も分かりやすく、実践もあり良かったです。 

・実際に実技を行うことで、より分かりやすかったです。 

・初めてお会いする先生とのグループワークでしたが、楽しく研修

できました。 

・サテライト会場の設定があり、参加しやすかったです。 

オンデマンド配信で講演が聞けて良かったです。 

 

 

 

感想 

参考になった  

12.3% 

 

とても参考になった  

87.7% 

【講演は参考になりましたか？】 


